



UNIVERSIDAD CATÓLICA
NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCIÓN" CAMPUS UNIVERSITARIO DE ITAPUA



— CAMPUS ITAPÚA —
FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS

FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS
CARRERA
COMERCIO INTERNACIONAL
TRABAJO FINAL DE GRADO

TÍTULO:

ANÁLISIS COMPARATIVO DE LA EXPORTACIÓN DE AZÚCAR ORGÁNICA
PARAGUAYA EN EL PERIODO 2016 - 2022

AUTORA:

CIELO JAZMÍN BITAR DUARTE

ENCARNACIÓN - PARAGUAY
2022

Resumen

El presente Trabajo Final de Grado tuvo como objetivo “Determinar el comportamiento de la exportación de azúcar orgánica Paraguaya durante el periodo 2016 – 2022”. El estudio surgió principalmente debido a los siguientes hechos y aspectos: 1. El país es pionero en la producción de azúcar orgánica a nivel mundial, 2. La exportación del producto azúcar orgánica es la que cuenta con mayor participación en relación a la exportación de azúcares en general, 3. El país no cuenta con una cantidad grande de Ingenios Azucareros pero de igual manera se destaca como principal exportador. En la investigación se plantearon los enfoques cuantitativo y cualitativo a través de la aplicación de entrevistas a los dirigentes de los Ingenios. Así mismo, se ha recurrido a registros documentales. Se concluye que han sido 6 de los 9 Ingenios azucareros los cuales produjeron y exportaron azúcar orgánica en el periodo 2016 -2022, por otro lado 4 de los 6 Ingenios trabajan bajo la Certificación del Comercio Justo siendo esta fundamental para la exportación a ciertos mercados. El país cuenta con un alto posicionamiento a nivel mundial en relación a la exportación del producto mencionado y también en la calidad de la misma, teniendo así un éxito en líneas generales en el mercado internacional.

Palabras Claves: Exportación, Azúcar Orgánica, Posicionamiento, Comercio Justo.